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Primer que res, per a poder arribar a acords i poder millorar 
el sistema educatiu valencià amb les seues propostes, s’hau-
ria de deixar de faltar a la veritat. Vosté diu, de forma reite-
rada, que no ens hem reunit ni hem escoltat. La directora 
general s’ha reunit en nombroses ocasions amb els represen-
tants dels orientadors i les orientadores, i també amb totes 
les entitats que vosté ha dit, i ho ha fet en moltes ocasi-
ons. I, de fet, el procés participatiu va ser..., en doble procés 
participatiu que no en altres decrets. Vosté ho pot vore i 
ho pot observar. Per tant, deixe de faltar a la veritat, això el 
primer que res.

I estaria bé també, ja que vostés deien que venien ací a 
ser aquells del sentit comú i de la coherència, doncs que 
recordara les seues pròpies paraules. (Mostra un retall de 
premsa) Fa ben poquet, crec que és vosté aquesta persona, 
en aquestes Corts, deia que «Ciudadanos exige al Consell 
aumentar los orientadores en los centros educativos». I 
resulta que no només els hem augmentat, sinó que hem 
augmentat un 63 %. No li agrada, i ho proposava.

Vosté deia, a més a més, que s’havia de reducir, «se tenía que 
reducir en tres años la ratio de atención orientador-alumno». 
En tres años era la seua proposta, en un any l’hem reduïda a 
la meitat.

Vostés deien també que era especialment inestable la planti-
lla dels orientadors i orientadores, de fet, ho deia amb dades 
concretes, i deia: «Hay una inestabilidad laboral increíble, en 
la que solo hay, de las 462 plazas, solo 35 son fijas». Resulta 
que ara no són ni 462, sinó que son 1.053 les places que 
han eixit al concurs de trasllats. Quasi el doble de places, 
totes elles tretes a estabilitat per al concurs de trasllats. Jo 
crec que s’haurà de fer mirar si vosté el que fa és propo-
sar coses amb coherència o simplement bufar cap a on bufa 
el vent, i així els porta cada vegada a defensar una cosa i la 
contrària a la mateixa vegada.

També ha dit vosté que la concertada està molt preocupada. 
Tot just hi ha hagut mesa de negociació amb la concertada i 
les seues patronals, i van eixir, i així ho van manifestar, molt 
satisfets de saber que no només hem negociat per a millo-
rar el procés i el model d’orientació, sinó que saben, de bona 
fe, que la proposta augmentarà substancialment els recursos 
i les dotacions que tenien fins ara. Com ha passat sempre 
des que governa este govern del Botànic, que tenen més 
recursos, tant els centres educatius públics com els centres 
concertats.

I acabe. Vosté sol fer aquest tipus de reivindicacions i 
després, quan anem a l’hemeroteca, queda en evidència. 
Simplement li demane que continue fent el seu treball parla-
mentari, però que revise les seues posicions i que no vaja 
cada vegada a un costat i cada vegada a l’altre, perquè, si 
no, li passarà el que li passa al seu grup parlamentari, que 
quedarà en l’extrema irrellevància.

Gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.485, que formula el dipu-
tat José Juan Zaplana, del Grup Parlamentari Popular, a 
la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre els 
serveis al centre de salut de Torrevieja.

Quan vullga, senyoria.

El senyor Zaplana López:

Muchas gracias, presidenta.

Mire, hace unas semanas usted estuvo aquí para hablar 
sobre la situación del departamento de salud de Torrevieja, 
señora Barceló, pero fue decepcionante, porque usted 
intentó acusar a todo el mundo de sus decisiones improvisa-
das para intentar justificarse.

Seis meses después, la situación del departamento es un 
infierno sanitario, laboral y asistencial, y así lo definen los 
profesionales que trabajan allí. No son fake news, señora 
consellera. Usted mantiene multitud de servicios privatiza-
dos, pero además es que las personas que ha nombrado en 
la dirección del departamento son incapaces de resolver los 
problemas existentes. Y la división constante de los jefes de 
servicio, los errores de bulto en la gestión y los datos asis-
tenciales piden a gritos que usted sea menos autocompla-
ciente y más autocrítica. Y, sobre todo, que planifique medi-
das urgentes, porque estamos a puertas de verano, y esto 
puede alcanzar una situación dramática.

Por eso hoy mi pregunta va dirigida en si hoy usted es capaz 
de describir la situación actual de Torrevieja y cuál es su 
plan, si lo tiene, para revertir esta situación, ante el incre-
mento de población que tiene este departamento a partir de 
estas fechas y la falta de personal.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta, té la paraula l’honorable...

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señor Zaplana...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

...consellera de sanitat.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Sí.
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Las diferencias que existen entre su modelo sanitario y el 
modelo del Botànic no tienen nada que ver.

A usted no le he oído en ningún momento ningún repro-
che hacia la sanidad privada, en concreto, en esta rever-
sión de Torrevieja, cuando despidieron a 200 trabajadores. 
Cuando tenían quirófanos cerrados, cuando tenían plan-
tas cerradas, cuando compartían equipos con el hospital 
del Vinalopó, que luego, cuando llegó la reversión, trasladó 
a ese hospital. O cuando, además, había múltiples demo-
ras, no solamente en la lista de espera, sino también en las 
especialidades.

Ese es el panorama que nos dejó la concesión y del que 
a ustedes no les he oído decir nada, porque sigue siendo 
usted el comisionista.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a continuar formulant la pregunta, té la paraula el senyor 
Zaplana. (Veus)

Senyor Zaplana... Senyor Castelló, és el senyor Zaplana el 
que va a continuar formulant la pregunta a la consellera. 
Quan vullga, senyoria.

El senyor Zaplana López:

Gracias, señora presidenta.

Espero que cuando suba ahora aquí, o desde su escaño, 
retire lo que acaba de decir, señora consellera. Muy poco 
acertado. (Veus. Aplaudiments)

Yo no le he hablado de modelos, yo no le he hablado de 
la privada; le he hablado de su gestión y de lo que usted 
está haciendo ahora en el hospital de Torrevieja, señora 
Barceló, los problemas que está habiendo. Se fueron 200 
trabajadores a la calle justo en el momento de la reversión 
porque usted no autorizó hasta el 15 de octubre la renova-
ción de esos trabajadores. (Aplaudiments) Por eso se fueron 
los trabajadores a la calle, señora Barceló, porque usted los 
derechos laborales se los está saltando.

Usted denunció el convenio en septiembre, a día de hoy no 
hay negociación ninguna con ninguno de los trabajadores de 
Torrevieja para negociar el convenio. Sigue habiendo erro-
res y retrasos en las nóminas. Con respecto a los incentivos 
prometidos, estamos en abril y los incentivos, los objetivos 
anuales, todavía no están hechos, y es que se ha cargado 
usted algunos de los que estaban pactados. Ahora mismo, 
la guardia localizada se paga a tres euros la hora. Un médico 
cobra tres euros la hora, señora Barceló. En el hospital no ha 
habido ningún refuerzo en Semana Santa, de su gestión, no 
de antes, de su gestión. El jueves solamente hubo dos médi-
cos en urgencias y tres el viernes por la noche. Mientras, 
la primaria se ha organizado con autorefuerzos voluntarios 
para poder sacar adelante la campaña de Semana Santa. En 
urgencias en octubre había 29 médicos, hoy hay 17, señora 

Barceló. La UCI está funcionando con un médico de guardia 
y otro de siete horas, cuando lo normal era una guardia, un 
doce horas y un siete horas.

Esos son los recortes a los que usted tiene sometido el 
departamento de salud de Torrevieja. En primaria, con lo 
que han criticado ustedes, se ha incrementado alrededor del 
15 % la población asignada por profesional por la falta de 
personal. Los servicios de rayos, de urología y de neurología 
están desmantelados, señora Barceló. En su gestión, no en la 
de nadie, en la de hoy en Torrevieja, hoy.

Usted está haciendo oídos sordos a las reclamaciones de los 
trabajadores y mantiene un pulso con ellos, llevando esto a 
una situación insostenible, donde las protestas de los sani-
tarios se han convertido ya en una constante. En el mes 
de diciembre, la gerencia solicitó una inspección de varios 
departamentos. (Mostra un document) Este es el de urgen-
cias, firmado el 31 de enero, y desde entonces hasta el 21 
de abril no se ha solucionado nada. El comité de empresa 
le ha trasladado todos estos problemas, ayer se lo dijo 
Comisiones Obreras en un comunicado y esta mañana está 
dando una rueda de prensa. Comisiones Obreras. Y le dice: 
alerta, que las urgencias del hospital llevan días colapsadas, 
que falta personal facultativo para atender a los pacientes, 
que la sala de observación ha llegado a su máxima ocupa-
ción, que hay personas que están allí hasta 62 horas, que 
deberían de estar menos de 24, y que hay más de cincuenta 
personas a la espera de estar atendidas. El departamento de 
salud de Torrevieja, señora consellera, tenía y tiene un perso-
nal sanitario magnifico, pero usted los está agotando por la 
falta de planificación.

Y yo le pregunto, señora consellera, le reitero: ¿puede descri-
bir la situación actual de Torrevieja sin culpabilizar a nadie? 
Consellera, es muy importante para solucionar los problemas 
primero reconocer que existen. Y Torrevieja los tiene, algu-
nos se los he relatado.

Y termino, presidenta. ¿Y cuál es su plan? La llegada del 
verano genera en Torrevieja un incremento de población 
exponencial, y la ciudadanía y los profesionales necesitan 
tener la certeza de que lo que ha pasado en esta Semana 
Santa no se vaya a producir en las siguientes fechas. Es 
fundamental para proteger la salud y salvar vidas, señora 
consellera. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, té 
la paraula l’honorable consellera de sanitat. Esperarem que 
el senyor Zaplana arribe a l’escó i li done la paraula.

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Pues sí, vamos a describir cómo está el hospital de Torrevieja 
en estos momentos.
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Mire, el jefe de servicio de urgencias, que ha estado durante 
todo este tiempo, le trasladó que no ha habido en ningún 
momento ninguna espera de 62 horas para ser atendi-
dos. Entonces, no sé de dónde usted saca esa conclusión. El 
servicio de urgencia se ha aumentado en todas las catego-
rías profesionales. Se han incorporado 38 enfermeras más, 
hemos pasado de 21 que tenía la concesión a 58 profesio-
nales. Ocho técnicos auxiliares en cuidados de enfermería 
más. De 15, hemos pasado a 23 profesionales. Cuatro cela-
dores adicionales, hemos pasado de 17 a 21 profesionales. 
Y además, en Semana Santa, se incorporaron dos celadores 
extra de refuerzo. El servicio de urgencias ha incorporado dos 
profesionales administrativos adicionales, y ha pasado de seis 
a ocho profesionales.

Vamos más, señoría. Mire, durante la atención primaria, 
durante el tiempo que la empresa gestionaba el departa-
mento de salud, había centros que tenían una demora de 
8,58 días. Hoy esa puntuación ha caído cinco puntos. Esta 
Semana Santa se han reforzado los centros para que funcio-
nara la atención continuada, los PAC, los seis PAC que 
tienen. Ustedes ni siquiera en Madrid son capaces de abrir 
las urgencias por la tarde.

En cuanto a la situación de los datos de la lista de espera, 
mire, enero a marzo de 2021, concesión, 67 días. Marzo del 
2022, gestión directa, 62 días. Porcentaje también de la ciru-
gía menor ambulatoria. El 74 % con la concesión, 79 % con la 
gestión directa. Se han aumentado las intervenciones quirúr-
gicas. La concesión, 2.147 intervenciones, en las mismas 
fechas, enero a marzo; nosotros, 2.457. Estancia media 
hospitalaria, también ha disminuido. Disminución de read-
misión en hospitales, también. Disminución de la demora 
estructural a primera consulta especializada. Hemos pasado 
de 35 días a 25 días, y se ha disminuido la demora estructu-
ral a primera consulta de 31 días a 28 días.

Esa es la realidad que tenemos actualmente en el depar-
tamento de Torrevieja. Es más, resonancias magnéti-
cas. Ustedes tenían una demora del 30, hoy tenemos una 
demora de 26 días. En los TAC había una demora de 36 días, 
ahora tenemos una demora de 31 días.

Y así podría continuar explicándoles cuál ha sido la evolu-
ción, con la incorporación, por supuesto, de muchísimos 
más recursos. Por cierto, señor Zaplana, Ribera Salud jamás, 
jamás pidió autorización a la conselleria de sanidad para 
renovar ningún contrato. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Senyor Barrachina, per a què demana vosté la paraula?

El senyor Barrachina Ros:

El artículo 70, por afectar al decoro de mi grupo y la imputa-
ción de la palabra comisionista a uno de nuestros diputados.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Li donaria tres minuts com a màxim perquè vosté mani-
feste la seua voluntat respecte de les manifestacions de la 
consellera.

El senyor Barrachina Ros:

Gracias, señora presidenta.

La señora Barceló, múltiplemente condenada por los tribu-
nales valencianos, por no haber protegido...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyor Barrachina. Senyor Barrachina...

El senyor Barrachina Ros:

...a nuestros sanitarios debe rectificar...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyor Barrachina...

El senyor Barrachina Ros:

...debe rectificar. (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

...exactament li done la paraula perquè vosté li demane 
concretament el que..., de les manifestacions de l’honorable 
consellera de sanitat, respecte de les manifestacions que ha 
fet respecte sobre el diputat Zaplana, no per tal que vosté 
ara faça una intervenció que no correspon conforme a l’arti-
cle 70 del Reglament.

El senyor Barrachina Ros:

Gracias, señora presidenta.

Le quería preguntar a la condenada Barceló si retira la pala-
bra comisionista sobre un diputado del grupo popular. Y, en 
su caso particular, la triplemente condenada si considera el 
comisionismo y el cobro de comisiones una sospecha o es un 
hábito personal que le induce a sospechar del resto de parla-
mentarios. Y, por tanto, le pido que retire o demuestre el 
insulto sobre uno de nuestros diputados.

Gracias, señora presidenta. (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Molt bé, senyoria.

Senyora consellera.

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señor diputado. Yo he escuchado en estas Cortes, y preci-
samente del diputado que usted defiende, palabras mucho 
más gruesas. Cuando yo me refiero a comisionista, me refiero 
a una persona que defiende intereses particulares, que en 
este caso no corresponden con la defensa del interés de la 
sanidad pública. (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb el debat...

Senyor Barrachina, ja s’ha produït el torn que marca l’article 
70 i, per tant, anem a continuar amb el debat.

Passem a la pregunta 1.307, que formula l’il·lustre dipu-
tat Fernando Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la 
consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre les acci-
ons per garantir una bona qualitat assistencial a l’Hospital 
Verge dels Lliris d’Alcoi.

Quan vullga, senyoria.

 
El senyor Llopis Pascual:

Sí, gràcies.

Buenos días, consellera.

Esta tarde, en Alcoi, la plaza de España se llenará de gente y 
de música como inicio de las fiestas de Moros y Cristianos. 
La última vez que se reunió tanta gente en la plaza de 
España de Alcoi fue por otro motivo, fue una protesta ciuda-
dana: «El hospital de Alcoi se muere». «El hospital de Alcoi 
se muere» era el lema denunciando el abandono del hospital 
de Alcoi por parte del tripartito de izquierdas valenciano. De 
hecho, todos los hospitales comarcales, y todos los valencia-
nos que reciben atención sanitaria en ellos, han sido despre-
ciados por el tripartito de izquierdas.

Pero fue en Alcoi donde unos médicos valientes y preocu-
pados por sus pacientes consiguieron movilizar a la gente 
en una reivindicación justa, una reivindicación de la sanidad 
pública de calidad, reclamando una solución estructural y 
definitiva a las importantes deficiencias de recursos técnicos 
y humanos que sufren tanto el Hospital Virgen de los Lirios 
de Alcoi como los centros de atención primaria del área.

Por eso le pregunto hoy, señora consellera, ¿qué acciones 
concretas está realizando para garantizar una buena calidad 
asistencial en el Hospital Virgen de los Lirios de Alcoi?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar la resposta a la pregunta, té la paraula l’honora-
ble consellera. Esperem que el senyor Llopis arribe a l’escó.

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, señoría, yo creo que esta cuestión ya la hemos deba-
tido usted y yo, creo que en la anterior comparecencia que 
tuve en estas Cortes hablamos de las dificultades que tene-
mos para atender las plazas de difícil cobertura.

En estos momentos, hay varias plazas que no están cubiertas 
en el hospital de Alcoi: tres plazas de otorrino, dos plazas de 
anestesistas, tres de urgencias, una de anatomía patológica, 
un farmacéutico y un digestivo. Y yo le expliqué, en concreto, 
qué es lo que estamos haciendo, y estamos ahora mismo 
trabajando en la propia mesa sectorial el decreto de plazas 
de difícil cobertura. Es decir, qué podemos hacer para que el 
personal sanitario pueda ir a ocupar una plaza al hospital de 
Alcoi, dado que tiene dificultades en cubrirla, no porque no 
tenga plazas, sino porque no hay personal que las cubra.

Y ya le dije que en este momento estamos trabajando este 
decreto y está en marcha la mesa sectorial, donde lo que 
proponemos son incentivos dirigidos a los profesionales. 
Entre ellos, acumular más méritos en su carrera profesional, 
obtener más puntos en los procesos de selección y provi-
sión, acceder a productividad variable que se traduzca en 
un aumento de los puntos para alcanzar objetivos, o darles 
prioridad en todas las medidas de carácter formativo y de 
investigación para que los profesionales no queden aisla-
dos por su posición asistencial. Estos son incentivos profe-
sionales, es decir, si uno ocupa una plaza de difícil cober-
tura, tendrá estos incentivos. Pero también tiene incentivos 
económicos, que me va a permitir que no los desvele aquí, 
puesto que se está abordando en la mesa de negociación de 
la mesa sectorial de la (inintel·ligible) ... (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula el senyor Llopis.

Quan vullga.

 
El senyor Llopis Pascual:

Sí, seguimos, señora consellera.

Usted fíjese cómo debe estar la situación de Alcoi que sin 
el apoyo del gerente, que más bien parece don Tancredo en 
vez de alguien preocupado por la atención sanitaria, sin el 
apoyo de muchos sindicatos, que solo salen a la calle para 
reivindicar mareas blancas si no gobierna la izquierda, o de 
otros colectivos, que creen que es mejor servir al poder en 
vez de ser útiles a los ciudadanos..., de hecho, algunos han 
tenido que dimitir ahora, cuando se han dado cuenta de que 


